



DUNKERQUE (D'Port de France)

MALO-LES-BAINS (La plus sûre et la plus belle des Plages)

ROSENDAEL (La Vallée des Russes)

MONITEUR DES VILLES DE : **5, Rue des Sœurs-Blanches, 5**

GÉRANT : Maurice CHAGNON

PUBLICITE : Amand TURCK

CHRONIQUE DE JUN

Echos de Partout

Ces échos de partout sont en majorité des échos musicaux. Dimanche dernier, Malo-les-Bains a été transformé en un immense bal à musique, de quatre heures à neuf heures, les musiciens qui, contrairement au mauvais exemple donné ce dimanche par les dockers anglais ne connaissent pas et ne veulent pas connaître le chômage, nous ont esbauffi les oreilles avec leur répertoire incalculable. Faisons le dénombrement de nos voyageurs en art musical : successivement ont défilé les fanfarons ou fanfaristes ou fanfares — un mot que je songerai à créer lorsque je serai de l'Académie française de Paris ou de celle de Bray-Dunes — de Saint-Pierre-Auche, (Pas-de-Calais), les fanfarons, venus de la Ligue Républicaine de Fleury-Vallois, (Yonne), les refranarons de l'Union Musicale anglo-normande — ils n'ont pas joué l'air du Psallion, les monstres ! — les refranarons de Verdon-sur-Irene, (Indre-et-Loire), et les Trompettistes de Courbon. Le soir, à neuf heures, remplace, non cette fois sur la Place Turenne, mais à la Salle des Fêtes, où a eu lieu un bal tout à fait agréable et emballant.

De bonnes notes sont également arrivés d'autres échos musicaux, échos triomphants, victorieux, apportés par la glorieuse musique Communale de Dunkerque du voyage à Honn. Il complera, je vous l'assure, dans les annales de la Société, ce voyage en Normandie où le vieux et excellent maître Néermann fut fêté comme un aède et où nos musiciens égrecèrent devant dix mille personnes des notes harmonieuses, des notes de dix millionsnaires n'eussent pu acquiescer car elles n'avaient pas de prix. *Dunkerque-Écho* se condamnait à ne plus paraître s'il oubliait de rendre l'hommage légitimement dû à nos musiciens dunkerquois qui ont su faire une publicité si bonne au nom de la cité de Jean-Bart.

Dans cet, toutes ces notes des œuvres folles sous le soleil de Mai nous ont rendus l'air, le vaillant aéronaute Favier et son non moins vaillant compagnon Ferrari montaient dans les airs, en ballon, et accomplissent un beau voyage de Dunkerque à Longueesse, près de Saint-Omer. De ce côté également fut applaudi le nom de Dunkerque et il est bien dommage que, ce voyage ait été gâté par la rapacité de quelques éleveurs de pommes de terre qui trop hommes de terre n'ont pu comprendre l'érosisme des hommes de l'air et ont fait payer une livre sterling, une ou deux livres de tubercules indomptés, parait-il, par le guide-ropo de Favier. Aéroplanes, mes amis, n'allez jamais atterrir parmi les champs de pommes de terre andalouises. Si vous y attrapez par la tuberculose vous pourriez être sûr d'y trouver une bonne petite amende. *Experto credo Ferrario Roberto!*

A propos d'échos de musique, un ami de *Dunkerque-Écho* médianame pourquoi l'on ne ferait pas un concours international à Dunkerque, fin août, après les Courses ! Je réponds bien franchement que je ne puis prendre cette idée et la présenter au public, encore moins à nos grands ministres de fêtes. MM. René Fichaux et Picard, Primus, un concours de musique doit se préparer de bonne heure, dès l'hiver, et secondo il coûte fort cher. Cette année, l'exposition constitue une attraction suffisante pour créer une atmosphère d'animation s'élève sérieuse autour de Malo et de Dunkerque. Maintenant, on pourrait peut-être organiser un concours de cors de classe. Les sociétés cygnoïtiques belges et françaises viendraient en foule et nous donneraient des concerts inédits qui composeraient une audition pas banale du tout. Si le son du cor est admirable au fond des bois, il serait non moins admirable le long de la plage, devant la mer d'émeraude. Que diriez-vous d'un appel et d'appel de cors sur le terrasse du Casino, entre dix heures et minuit ? Gatychose à un mot pour caractériser la chose : c'est le mot « c'épanté ».

Puisque je parle du Casino, je me dépêche à dire que demain dimanche, la quadruple outente directoriale réserve à son fidèle public un spectacle de premier choix. Après les échos de musique s'élevés, les échos des flous-flous ne sont pas à dédaigner et le maître Burginelle et notre sympathique ami Dondoye s'entendent comme pas un ou comme pas deux à nous les envoyer dans le cornet.

STIMMER.

Si les Portugais sont toujours les typographes ne sont pas toujours graves, mais en revanche ils ont parfois la plaisanterie légère.

Exemple ce mot entendu dans une imprimerie au moment de la composition d'un journal.

« Quelqu'un pénètre et demande un ouvrier. On est dans le coup de feu... »

« Un tel ? » répond le metteur en pages auquel on s'adresse, impossible de le dérangier il est, en ce moment, à l'Article de la Mort.

Le malheureux typographe composait, en effet, un article nérologique.

Nous publierons chaque semaine la liste des étrangers en villégiature à Malo-les-Bains.

La Première liste paraîtra la semaine prochaine.

Le jeune Toto, âgé de six ans, est absorbé dans un dessin, impossible de le dérangier il est, en ce moment, le sujet de :

— Papa, je crois bien que mon maître d'école n'est pas très fort.

— Ah ! qui en-ce qui te fait croire cela, Toto ?

— J'ai remarqué beaucoup de choses ; celle-ci, par exemple : chaque fois qu'il écrit quelque chose sur le tableau noir, il faut, ensuite que ce soit nous qui le lisons !!!



M. ADOLPHE GEERAERT Maire de Malo-les-Bains

M. Adolphe Geeraert qui en janvier 1892 était le plus jeune Maire de France — il n'avait que 27 ans — a toutes les chances de devenir plus tard le maire de France qui aura détienu l'écharpe pendant le plus grand nombre d'années. Conseiller Municipal de Malo au lendemain d'élection en commune de ce « vilayet » ahloumout qui comptait assurément bien plus de livres que d'habitants, eut l'ambition, en dépit du proverbe fameux édicté par la Sagesse des Nations de « à bâtir sur le sable » et de transformer ce hautement habité par des pêcheurs, des rêveurs ou des misanthropes, en une cité florissante qui est non seulement la Capoue estivale de Dunkerque mais encore celle du Nord laborieux tout entier. Le rêve était grandiose. Certains bon malheureux s'en effrayèrent et n'osèrent pas accomplir l'œuvre entreprise par le jeune docteur en médecine, à peine déraciné du boulevard parisien et qui se serait mis modestement derrière eux pour tracer son sillon. Il ne faut pas en vouloir à ces hommes. La tâche était si lourde ! Le point d'interrogation, après le mot s'accroché, ne posait si inquietant :

M. A. Geeraert n'hésita pas. Énergie, autoritaire dans le bon et viril sens du mot, il prit le gouvernement de la barque malouine à l'arrière de laquelle était inscrite l'audacieuse devise :

« *Ad hoc profueris* ». Je monterai plus haut. Et malgré les cacécités la barque arriva à bon port. Ici les paroles laudatives sont superflues. Voici des faits. Voici des chiffres aussi éloquents qu'une période oratoire de M. Jaurès.

En 1892, l'octroi rapportait 14.000 francs. En 1901, le chiffre s'éleva à la somme de 143.800 francs.

Des lers n'est néen besoin de poser la question : l'administration de M. Geeraert fut-elle favorable au développement de Malo ? La question est résolue toute seule et au lendemain des élections, alors qu'il n'y a plus d'adversaires, alors que candidats et électeurs peuvent tendre

la main sans songer aux heures du combat, tout le monde peut constater que Malo n'a pas fait mentir sa devise : Je monterai plus haut. A ses qualités d'initiative et d'esprit de décision M. A. Geeraert unit de charmantes qualités d'homme privé. Il est serviable et aimable avec tous. Le travailleur aussi bien que le rentier peut compter sur sa poignée de main cordiale. Son amitié ne connaît pas la petite monnaie. Chez lui aucun dosage savant de politesses et d'égarés. Docteur de l'Assistance Publique depuis la fondation de la Lohé cité estivale, il est très populaire parmi les déshérités et il sait également s'ignorer le corps et l'esprit de ceux qu'il visite, ceux qui souffrent dans leurs membres et ceux qui souffrent dans leur individu moral.

M. A. Geeraert, qui est un des hommes les plus occupés de notre région, trouve le moyen de consacrer ses quelques heures de loisirs aux lettres et aux arts. Sa bibliothèque est celle d'un lettré que ne laisse indifférent aucun des manifestations littéraires ou scientifiques de son temps. Dans cette ville, si coquette et si riante de Malo-les-Bains, paradis rêvé de l'Osivète, le Maire est tout le contraire d'un Osiot, et ce travailleur à la droite d'être fier de l'œuvre qu'il a édifiée, œuvre qui, en d'autres endroits eût exigé une vie d'homme, plusieurs vies d'homme même, pour être telle que nous la voyons.

Un Malouin.

L'EXPOSITION DE DUNKERQUE

Un coup d'œil à l'Exposition nous a permis de nous rendre compte de l'activité qui y règne. Dans quinze jours nous saurons de la date fixée pour l'ouverture et M. François, le sympathique Commissaire Général, tient à nous donner une agréable impression, dès le premier jour qui sera un présage d'un succès sans précédent.

Les exposants retardataires s'empressent d'adhérer à cette manifestation qui aura son écho dans toute la contrée.

Les attractions qui seront nombreuses, semblent sortir de terre comme par enchantement.

Les Somalis, dans quelques jours, seront dans nos murs et donneront leurs notes de gaieté à ce beau cadre de verdure, bordé par la plage.

Les jardiniers et les terrassiers donnent avec ardeur leurs derniers coups de pioches.

Aussi nous conseillons aux négociants qui désirent y figurer de se hâter, car les demandes d'admission seront closes pour le 10 Juin.

SIGRAND FRÈRES

VÊTEMENTS

- DUNKERQUE -

Lettres à Malo

Bob à Tommy

My dear Friend

Je me sers du canal — rien de notre Manche — je dis à notre, car elle est à toi aussi bien qu'à moi, malgré l'assertion d'un lord de ton pays, lord Harvey, qui disait que tout ce qui était salé était anglais — donc je me sers après cette double parenthèse, du canal de *Dunkerque-à-Édè*, le journal qui est l'ami, le messager et la tribune de tous les baigneurs de Malo, pour te dire que je viens d'assister à un grand succès. Yes ! very great event ! J'ai dit ! Il s'agit du grand concours de Paris, au cours duquel les petites anglaises, les very beautiful misses, aux longs visages encadrés de blonde chevelure flottants, dignes du pinceau de Reynolds ou de Lawrence, et les petits anglais cravatés de rouge ont fraternisé avec les petits français, et ont mangé avec eux du bon plum-pudding... Very nice plum-pudding.

Mais ce n'est pas pour l'affaire du plum-pudding, affaires de bouche, business is business, que je t'écris. C'est pour l'affaire de la *Marsillaise* chantée en chœur et en cœur et à laquelle les jolies petites misses aux longs cheveux et aux beaux chapeaux ont ajouté un couplet en l'honneur de l'entente cordiale.

Voici le couplet. Pige moi ça, comme on dit à Dunkerque !

Français, Anglais, notre devise
Sera : Plus de vitalité !
Et l'avènement qui divise
Dans l'oubli du temps soit jésé (bis),
C'est l'entente cordiale.
Nous fessés à tous, d'un ton loyal,
Echanger un salut cordial !
Par-dessus le flot de la Manche,
Amis, chantez en chœur ! Unissons nos efforts,
Chantons ! Chantons ! et que l'écho répète nos accords !

Ce couplet, ah ! le joli couplet, il faudra l'apprendre et le faire chanter à miss Lucy la grosse sœur de quatre années (elle a five years old — et à son jeune Harry de six années âgé et aussi à son vieux Tom, ton jardinier, de soixante et douze années âgé. En août, papa prendra le champagne à notre villa de la digue et nous chanterons tous en chœur.

Français ! Anglais, notre devise
Sera : Plus de vitalité !

Je te serre cordialement les phalanges mon vieux Tommy en te recommandant à la *Marsillaise* et à *God save the King !* — BOB.

POUR L'ACTIF CHEF DE LA VOIRIE DE DUNKERQUE

L'architecte qui est allonné à *Dunkerque-à-Édè*, félicite le chef de la voirie de Dunkerque, qui, chargé d'exécuter les ordres de la municipalité a si rudement mené le repavage de la Place Jean-Bart, et termine non moins rudement celui de la Place de la République.

Ces compliments mérités étant distribués, ledit architecte se permet de dire à l'actif chef de la voirie que s'il veut continuer dans le train... et dans l'aéroplane du progrès moderne il devra, pour son prochain repavage se servir du nouveau procédé que l'on emploie en ce moment à Paris.

Je me dépêche à lui insinuer le tuyau de peur que mon malin confrère de la Place Jean-Bart, ne s'avise de l'indiquer à la municipalité.

Donc à Paris, les parisiens et ceux qui se trouvent à Paris, comme dirait le camarade défunt La Palisse, vont se promener prochainement sur un nouveau pavage de *Arksos*, pour le nommer de son nom, à minimumement euphonique.

— Sur de l'arkose ?
— Parfaitement. Voici, du reste, quelle est la composition de cette nouvelle matière qui va être mise à l'essai pour le pavage de nos rues :

L'arkose (ce sont les minéralogistes qui parlent) est un grès métamorphique modifié par le voisinage des terrains gypsés. C'est un élément incohérent de la formation plutonique.

Quel bonheur ! nous allons pouvoir fouler un produit incohérent et métamorphique qui dessert l'époque plutonique. Ceci est haut la science et comme nous serons heureux de pouvoir faire demain à la belle jargon de l'arkose !

BOBBY

CASINO

Municipal de MALO-LES-BAINS

Entrée au Casino : 0.25 — Abonnement de Saison : 5 francs

TOUS LES JOURS :

Matinée à 4 h.14. — Soirée à 8 heures 3/4

Dimanches et Fêtes, Grande Matinée à 4 heures

G. BURGAJOLLES, Chef d'Orchestre Directeur artistique (de concert), DONDEYNE, Chef d'Orchestre

VENDREDI 31 MAI et JOURS SUIVANTS

WARDSON-HEDE - THE WYLLI'S

Scènes de vaupillage et de vaupillage de l'Elysée Cyclistes comiques de l'Alhambra

M. BERTHYS - M. DELINAL

Comique de la Cigale Chanteur de genre de l'Eldorado

LES 3 SERIERE

Pot pourri gymnastique

M. DEVILSERT - M^{lle} NYS DAVIA

Comique de la Scala Diseuse

M^{lle} DELATOURE et son chasseur

Acrobates du cirque Médrano (débutés le 5 juin)

M. GILLES - M^{lle} Norette MAY

Chanteur de genre. Début le 5 juin Diseuse. Début le 5 juin

VUES CINEMATOGRAPHIQUES

présentées par l'Omnia Cinéma-Pathé, Programme nouveau tous les deux jours

PETITS CHEVAUX - BACCARA

Ouverts à 3 heures de l'après-midi et à 8 heures du soir

SKATING-RINK

Droits de piste 1 fr. par séance — Location de patins 1 fr. par séance

ABONNEMENTS :

de Saison :	Une personne, 50 fr. ; les suivantes de la même famille, 25 francs, trois mois :	40 fr. »	70 francs
deux mois :	30 fr. »	55 francs.	
un mois :	20 fr. »	40 francs	

Grand Hôtel du Casino

Prochainement Ouverture

MAEGHT et ARDAENS

JOAILLIERS-ORFÈVRES

21, Rue des Sœurs-Blanches et 24, Rue de l'Église

Les plus renommés pour les meilleures pièces de la Région

VOIR LES PRIX !!

La Vie Sportive

FOOT-BALL ASSOCIATION

Malo bat St-Omer

Lundi, à Coudelquer-Branche, place de la République, s'est joué un math amical entre l'Union Sportive de Saint-Omer (1) et l'Union Sportive de Malo (mixte 1 & 2).

Les malomains ont dominé pendant la plus grande partie du jeu, mais bien marqués par leurs adversaires, lorsque p'u y furent, ils ne réussirent à rentrer qu'un but dans la 1re mi-temps, et ce sur une belle tête de Turcq.

La partie s'est donc terminée sur le résultat de 1 à 0, à l'avantage des « bleus et blancs » ! Bravo Malo !

Le Stade vainqueur de Watten

Dimanche après-midi, la nouvelle équipe première du Stade Dunkerquois rencontrait au terrain de la Victoire le tenant correspondant du Club Sportif de Watten.

Dans la 1re mi-temps, Watten se débattait vaillamment devant les Stadistes, un peu désunis. Il fut à l'avantage des locaux en fut le résultat.

À la reprise, les Stadistes imposèrent mieux leur jeu et la fin fut sifflée sur le score de 6 à 0.

En résumé, l'équipe Stadiste, composée

actuellement de jeunes éléments, peut encore espérer défendre brillamment ses chances dans les prochaines compétitions.

Un match franco-anglais St-Pol

Mardi soir, au terrain de l'avenue de la Mer, à St-Pol-sur-Mer, a eu lieu une rencontre amicale entre l'équipe du « City of London » et un team mixte (1 et 2) du Sporting-Club St-Polois.

Les « Saints » mieux entraînés, dominèrent plus souvent que les Anglais, mais ceux-ci montrèrent plus de « finish » dans leurs attaques.

Aus coup de sifflet final, le match était nul, chaque équipe ayant rentré 2 buts.

Les Saint-Polois, quoique nouvellement réunis en club, possédant déjà deux bonnes équipes, qui, avec du travail, peuvent espérer se classer honorablement dans les prochains championnats.

COURSE À PIED et SPORT ATHLÉTIQUE

Aux championnats maritimes

Le coureur « sprinter » du Stade Dunkerquois, Gauthron, s'est distingué particulièrement dimanche dernier aux championnats maritimes de la région du Nord, qui se sont disputés à Calais.

Le brillant stadiste sortit vainqueur du 100 mètres plats devant le précédent champion Gaillard, du Racing de Calais, et l'excellent Léquien, de l'Union Sportive de Calais, temps, 11 s 4/5.

Gauthron s'appropriera aussi le championnat des 400 mètres : 55 s. Plus fort, il battit le record maritime des 110 mètres haies et se place champion et recordman de cette course dans l'excellent temps de 19 secondes. Ancien record : 20 s 2/5.

Gauthron se classe second dans le saut en longueur sans élan, avec 3 m 04, dépassé d'un centimètre seulement par Leprieux. Ils battent à deux le record précédent qui était 3 m 02.

En saut à la perche, le stadiste se classe également deuxième avec 2 m 86.

En résumé, c'est un beau succès pour l'athlète Gauthron et pour son actif club le Stade Dunkerquois.

Le challenge Rock

Dimanche après-midi, l'épreuve de course à pied pour le challenge offert par le toujours actif sportif Fernand Rock, s'est courue sur le parcours :

Stade, Place du Kursaal, digue de Malo, Avenue Gaspard-Malo, route de Termains, (contrôle fixe chez M. Blavet), route par Rosendal, rue de la Gare, route du Kursaal, avenue Vallon, avenue du Kursaal et le Stade, où clôtura le parcours d'une deux tours de terrain (10 kilomètres). Le vainqueur de l'année dernière, Liber ne prit pas le départ.

Victor Hennelert, du Stade, entra premier, couvrant le parcours en 44 minutes. Les arrivées se succédèrent ensuite dans cet ordre :

Et, Vandeputte (Stade) ; 3e, Bertrand, (Stade) ; 4e, Vanhove, (Stade) ; 5e, Caré, (Watten) ; 6e, Brandt, (S. D.) ; 7e, Leblanc, (S. D.) ; 8e, Mendel, (Watten) ; 9e, Garru.

Un nom familier :

HEVOIT

Le chemist fauoux

9, rue de l'Église, Dunkerque.

En vue de « Dunkerque-Sports »

Le patronage de la course annuelle, de notre confrère « Dunkerque-Sports », a été confié à M. S. de Malo.

De nombreux engagements, sont déjà parvenus aux organisateurs et tout fait prévoir un gros succès pour cette épreuve qui se disputera le 16 juin prochain.

Nous complétons le *Facit* précédent, notre ami Paul Cappelle. Avec lui, on peut être certain d'avoir une organisation parfaite.

G. DEC.

PETITES NOUVELLES SPORTIVES

Le derby cycliste de la route, la grande course, Bordeaux-Paris, qui s'est courue dimanche et lundi, s'est terminée par la victoire d'Émile Georget (La Française-Aleyon) ; 2e, Petit-Breton ; 3e, Garrigou ; 4e, Salmon, etc.

— Perichot s'est revêtu dimanche, à Paris, en enlevant le Championnat de France cycliste de vitesse sur piste, battant les grands « crachs » Friol et Dupré dans la final, et Hourlier, le champion de l'année dernière, dans une demi-final.

— Le 12^e Régiment d'Infanterie est pour la 2e fois, champion de France militaire de Foot-Ball Association. Son équipe a en effet triomphé de celle correspondante de l'École de Santé militaire de Lyon, par 7 à 1.

— Les championnats du Nord de course à pied et de Sports Athlétiques se disputent le dimanche 2 juin, à Gêthune, au Jardin des Sports. Le stadiste dunkerquois Gauthron y participera. Nous lui souhaitons volontiers qu'il réussisse à s'y distinguant.

G. D.

COURSES HIPPIQUES

La Société des Courses de Dunkerque-Malo les Bains-Rosendal, vient d'élaborer un programme de courses qui doivent avoir lieu cette année, les Jedis 15 et Dimanche 18 août.

Sur ce programme nous nous étendons, à ce sujet, mais nous tenons à donner à nos lecteurs la nomenclature complète des prix qui sont disputés :

Courses au galop : Prix du Commerce, Prix de la Société d'Encouragement pour l'amélioration des races de demi-sang et du Gouvernement de la République, Prix de Dunkerque et Rosendal.

Courses au trot : Prix du Commerce, Prix de la Société Sportive d'Encouragement, Prix de la Société des Steeple-Chase de France, Prix de la Société d'Encouragement, Prix Jean-Bart.

Les courses hippiques attireront certainement une foule considérable à Dunkerque

Qui mais !!

AUX DEUX NÈGRES

habille mieux

2, Rue de l'Eglise

Malo-les-Bains, et nous sommes persuadés que les deux Réunions de cette année obtiendront un succès rétrospectif.

CYCLISME

Les cyclistes engagés ont accompli une superbe randonnée. L'épreuve a été courue sur le parcours Dunkerque, Hezels et retour, soit 50 kilomètres.

Ces mêmes coureurs prendront le départ cette après-midi pour accomplir la finale de 75 kilomètres. L'itinéraire a été arrêté comme suit : Dunkerque, Hezels, Ghysvilde, Dunkerque. Ils sont très bien entraînés et tout laisse prévoir que nous assisterons à une course superbe.

Il n'est bien entendu pas possible de nommer le vainqueur. Les espérances les plus fondées accompagnent cependant notre concitoyen Emile Belin, qui s'est fait remarquer dans toutes les courses précédentes par son train et sa grande endurance.

Nous parlerons dans notre prochain numéro de la grande épreuve militaire « Wolber » annoncée pour le 9 juin.

Une Course Internationale. — Nous apprenons que le Bicycle Club Dunkerquois et le Cyclo Club Majestic, organisent sous les auspices de la Municipalité, une grande Course Cycliste, qui sera courue le 25 juin prochain (Masse qui la Kermeuse).

Cette épreuve sera dotée de superbes prix qui atteindront la valeur de mille francs.

Nous en reparlerons.

TOURISME

Nous avons annoncé dans notre dernier numéro que la Musique Communale de Dunkerque, se rendait en excursion à Rouen. « Nos Musiciens ont donné un concert dans le Parc de l'Hôtel-de-Ville, au profit de la caisse des écoles. Ils ont obtenu un magnifique succès. Mais ils ont obtenu surtout à enregistrer l'ovation qui a été faite aux deux sociétés. M. Yallery, a dirigé et M. Gianneloni, trombone. Ces deux artistes ont dû se lever pour remercier les trois mille personnes qui les applaudissaient chaleureusement.

A. B.

CLUBSOPHILIE
Voici les résultats du concours organisé le dimanche 26 mai 1912, par la Société « La Vieille », de Malo-les-Bains.
L'achet de Cril, distance : 197-800 m.
Général 1. Florine 13; Pougier; 4. A. Arnoesti; 5. Guérin; 6. Florine; 7. Standaert; 8. et 9. Dewuelt; 10. Riem; 11. Sander; 12. Pougier; 13. Riem; 14. Guérin; 15. et 16. Evrart; 17. Florine 18. Arnoesti;

19. Guérin; 20. Standaert; 21. Evrart; 22. Florine; 23. Sanner

L'achat à 6 heures 10 matin, vent calme, temps beau. Premier pigeon constaté à 10 heures, à 49, vitesse moyenne 846 m. 74. Dernier pigeon constaté à 11 h. 25, 32. Vitesse moyenne 810 m. 74.

Dimanche 2 Juin, l'achat de Chartes, distance, 296. 900 m.

Avenir Colombophile de Rosendaël. — Voici le résultat du concours sur Cril, organisé dimanche 26 mai 1912. L'achet h. 30, vent nord, temps clair.

1. Looovet; 2. Osten; 3. Mcrez; 4. Smaghe; 5. Dewuelt; 7. Osten; 8. Duyck; 9. et 10. Duforet; 11. Mahieu; 12. Vanbeveren; 13. et 14. Osten; 15. Parent; 16. Dyer; 17. Dufort; 18. Dhoot; 19. Osten; 20. A.; 21. Duyck; 22. Vanbeveren; 23. tigeon constaté à 8 h. 47, 05, vitesse 1.002 m. 54 à la minute. — Dernier pigeon constaté à h. 59, 23, vitesse 948 m. 05 à la minute.

Petit Carnet sportif

Le grand prix cycliste de Paris sera couru le 30 juin.

Le grand Prix de l'Aspirade sera également à la fin de la saison de Longchamp. Demain, Dimanche, sera couru à Longchamp le prix Lupin. Nos favoris sont Florine, Orge et Mongolie.

C'est à Arcueil, au terrain de la Vache Noire que se jouera dimanche la finale du Trophée de France pour le foot-ball.

Demain, dimanche 2 juin, à Juvy, se courra, pour la deuxième année, le Challenge Courade, confié aux soins de l'Union des Anciens Ramours. C'est la Société Nautique de la Basse-Saine qui a été de nouveau chargée de l'organisation de cette grande épreuve.

La Fédération française de boxe et de lutte vient de désigner les lutteurs engagés par la Fédération pour disputer les Championnats de lutte amateurs à Stockholm, au mois de juin.

NOUVEAU DEPART DU TRAMWAY

A partir de ce jour et jusqu'au 30 septembre il y aura un départ à 5 heures 15 du matin, de la place de la République à Malo-les-Bains pour la gare de Dunkerque.

Si vous voulez être servi de confiance et à bon marché adressez-vous à la Maison

Paul CORBU

Draperies, Nouveautés et Tissus garantis intouchables

Ne pas confondre, bien remarquer le prénom Paul, 18, rue Thévenot, Dunkerque

Spécialité pour Deuil — Maison de confiance

Les Trois lignes d'écriture

M^{lle} Jeanne M... Malo-les-Bains. — M^{lle} de Verloir nous a adressé la réponse suivante après l'envoi de quelques lignes d'écriture que nous lui avez envoyées.

Caractère fantaisme mais irréprochable. Parait avoir des velléités de s'essayer. Les T non barrés indiquent une volonté mûrie, les ardoises des majuscules dénotent de la fantaisie. Esprit imaginaire. Doit avoir des sautes d'humeur. Son mari ne pourra être heureux qu'en épousant une femme ayant les qualités qui lui manquent. Ai cru découvrir ce que je pense homme aimait la danse. Préire de me dire si j'ai bien pronostiqué ce détail d'après l'écriture.

ecome de KERLORD.

N. D. — Nous rappelons à nos lecteurs et à nos lectrices que moyennant trois lignes d'écriture et la signature juchée sur un bon de poste de 1 fr., une graphologie distinguée attache à la rédaction, diversera dans le numéro suivant des détails sur le caractère dominant de l'auteur des lignes envoyées.

N. D. L. R.

LES FÊTES DE LA PENTECOTE

Comme nous l'avions prévu, de nombreux étrangers sont venus passer les deux journées de fêtes sur la Plage de Dunkerque-Malo-les-Bains.

Les trains du samedi soir ont amené des sociétés musicales. Ceux du dimanche matin étaient également complets.

Cette foule s'est répandue dans toute la ville et à la Plage. Les concerts qui ont eu lieu à Malo-les-Bains ont un grand succès.

Les dunkerquois ont tant soit peu changé leurs habitudes. Au lieu d'aller à la plage, ils ont préféré se rendre à la kermeuse de Coutekerque-Arache, qui obtient chaque année tant de succès.

Les Régates organisées par le « Sporting Dunkerquois » ont été très suivies.

Les défilants de notre vaillante société locale ont remporté de nombreux prix.

Il y avait également une ascension de ballon. Notre excellent aéronaute Favier, parti en compagnie de M. Ferrari. Ils ont été très heureux.

La place nous manque pour relier ici, dans leurs détails, les festivités qui ont eu lieu. Nous devons cependant dire que les fêtes organisées ont obtenu, toutes, un beau succès. Les match de foot-ball, concerts, courses cyclistes, etc., ont rasé beaucoup de monde, et la foule ne s'est dissipée qu'après avoir assisté aux magnifiques feux d'artifices qui ont été tirés, le Dimanche soir, le long du

Canal de Bourbourg et le Lundi soir, sur la place de la République.

La Kermeuse de Coutekerque-Branche marquera dans les Annales des Fêtes. Elle restera inoubliable.

SPRING.

On trouvera au Café Turone, Edmond Steiner, propriétaire, des consommations de premier choix et Bières en bouteilles. Chambres pour Voyageurs.

Plage de Dunkerque - Malo-les-Bains

SAISON ESTIVALE 1912

JUIN

2. Ouverture des tir aux pigeons organisés par les « Chasseurs Réunis ». — Pendant toute la saison estivale, des tir ont lieu chaque dimanche.

Course cycliste organisée par le « Cyclo-Club Majestic ». — Epreuve finale de 75 kilomètres.

9. Grande épreuve militaire et sportive Wolber. — Le matin, course cycliste Hazebroek Dunkerque; l'après-midi, tir au Stand militaire.

15. OUVERTURE OFFICIELLE DE L'EXPOSITION. — A l'Exposition, fêtes nombreuses, concerts, feu d'artifice.

16. Kermeuse de Dunkerque. Ouverture du Karaal.

Fête sportive organisée par le « Stade Dunkerquois ».

Fête de nuit au Parc de la Marine.

25 Fête de nuit au Parc de la Marine.

30. Grande kermeuse Hamande dans l'Exposition. — Attractions, jeux populaires, bal, illuminations.

Arrivée à la première étape (Paris-Dunkerque) des coureurs cyclistes prenant part au TOUR DE FRANCE organisé par le journal L'AUTO.

JUILLET

2. Départ des coureurs cyclistes prenant part au « Tour de France », 2^e étape, Dunkerque-Longwy.

7. Course cycliste Lille-Dunkerque (arrivée dans l'Exposition) organisée par le journal Le Nord Sportif.

Fêtes, jeux, concerts dans l'Exposition. 14. Fête Nationale.

Epreuve de la « Traversée de Dunkerque à la nage » organisée par le journal Dunkerque Sportif.

Handicap double (messieurs) et handicap simple (mesieurs) organisés par le « Tennis-Club ».

Ouverture du concours de Balcons fleuris organisé par le Comité d'Initiative.

A l'Exposition, fêtes, jeux, feu d'artifice, bal de nuit.

Fête de nuit au Parc de la Marine.

ACHAT NOIR

4, Place de la République -- DUNKERQUE

MAISON DE CONFIANCE - ATELIER DE RÉPARATIONS - PRIX-FIXE

CHAUSSURES DE LUXE & DE FATIGUE

La Maison vendant à des Prix modérés

ne ardoise aucun Bon d'Épargne

Une Prime est offerte à tout acheteur de 5 Francs

AX ARMES D'ESPAGNE

HALLS DE MALO-LES-BAINS

Maison Jean Mauro

2 et 4, Place Turone — près de l'Eglise Gros et Détail — Vente directe du Producteur au Consommateur — Maison recommandée pour la rapidité de ses envois.

Perçu de quelques articles : Produits d'Espagne et du Midi : Fleurs, Fruits, Primeurs, Légumes, Œufs, Vins ordinaires, Vins fins d'Espagne, Liqueurs de marque, Spiritueux et Champagnes, Huiles extra, Vinaigre pur et Conservés et Fromages.

Œufs frais et Volailles vivantes et Rôtisserie — Arrivages tous les jours.

LIVRAISON A DOMICILE

Aux Nouveautés Parisiennes

2, Rue de l'Eglise

MODES, FOURNITURES pour MODES

CHAPEAUX RÉCLAME

4,50 - 6,50 - 9,50 et au-dessus

Exposition de Dunkerque

à proximité de la Ville,

du Port et de la Plage

15 Juin à fin Septembre

21. Régates nationales et internationales organisées par le « Sporting Dunkerquois ».

A l'Exposition, deuxième grande kermeuse flamande, jeux populaires, attractions, concerts, bal, illuminations.

Grand tournoi international de fleuret juniors.

28. grande fête organisée par le journal Les Sports.

Ascension de ballon dans l'Exposition, attractions, fête de nuit à l'eau.

Grande course cycliste, épreuve de 150 kilomètres nommée « Circuit des Flandres » organisée par le Cyclo-Club Majestic.

AOUT

4. Championnats de la Fédération des Sociétés nautiques du Nord de la France organisés par le « Sporting Dunkerquois ».

Championnat international d'épée (amateurs, individuel).

3. et 4. Exposition canine organisée par le « Club Saint-Hubert du Nord » dans l'intérieur de l'Exposition internationale.

Fêtes nombreuses et attractions pendant ces trois jours.

Fête musicale organisée par la Société chorale « Les Orphéonistes Valenciennes ».

LE DIMANCHE 26 MAI 1912

Ouverture Générale

du PETIT CASINO chez LEURETTE

ancien Etablissement DEUDY

CONCERT - CINEMA (Vues spéciales de la Maison Pathé)

Grande Epicerie de Paris

la plus importante de Malo

Confiserie - Dessert - Primeurs

Champagnes - Liqueurs, Grandes Marques

A. BAUDET

63, Avenue Bel-Air, 63

MALO-LES-BAINS

BRASSERIE

W. CREVENYNGHE Frères

Jules TORRIS Succ^r

127, Rue Nationale - ROSENDAEL

Téléphone 201

On peut se procurer « Dunkerque l'Éclat », chez tous les Libraires et Débitants de Tabacs.

Imprimerie Spéciale de Dunkerque-l'Éclat 5, rue des Sœurs-Blanches

LES MEILLEURS VINS SE TROUVENT « AUX CAVES DE FRANCE 15, RUE DES BASSINS - DUNKERQUE

